
ATA N° 04/2003 

Aos quatro dias do mês de Novembro de 2003, com início as 14:20 hs na Sede da Estação 

Ecológica do Taim, município de Rio Grande-RS e contando com a presença dos membros 

conselheiros constantes na lista de presença em anexo, realizou-se a quarta reunião Ordinária 

do Conselho Consultivo da ESEC Taim/RS (CC). O Presidente do CC Sr. Amauri de Sena Motta 

na abertura dos trabalhos saldou os presentes e convidou o Vice-Presidente do C.C. da ESEC 

Taim o Sr. Norton Gianuca representante da prefeitura de Rio Grande e o Secretario Executivo 

do C.C. o Sr. José Ricardo representante da Prefeitura de Santa Vitória do Palmar para fazerem 

parte da mesa de trabalhos. Em seguida foi lida a ata anterior que foi aprovada sem ressalvas. 

Na sequencia foi levantada a questão da formação dos grupos de trabalhos do Conselho 

Consultivo da ESEC-Taim, foi apresentada um proposta pelo Sindicato Rural de Rio Grande e o 

NEMA de Rio Grande de formação de um grupo de trabalho para avaliar a população e 

proliferação de Capivaras e Ratões na área de entorno da ESEC-Taim. A formação dos grupos 

de trabalho foi amplamente debatida pela plenária sendo que finalmente chegou-se a 

conclusão de formação dos seguintes grupos de trabalho: 1° GRUPO DE TRABALHO “Avaliação 

do Impacto Populacional e Proliferação das Capivaras, na área de entorno da ESEC-Taim” com 

as seguintes entidades participantes: IBAMA, EMBRAPA, Sindicato Rural de Rio Grande, NEMA, 

FURG, UCPEL, UFPEL e UFRGS sendo indicado como Presidente provisório do GT o Sindicato 

Rural de Rio Grande. 2° GRUPO DE TRABALHO “Avaliação do Comportamento Hidrológico do 

Banhado do Taim” com as seguintes entidades participantes: Prefeitura de Rio Grande, 

Prefeitura de Santa Vitória do Palmar, Sindicato dos Empregados do Comércio de Rio Grande, 

Representante dos lindeiros da ESEC-Taim, UFRGS, UFPEL e IPAC, sendo indicado como 

Presidente provisório do GT o IPAC. 3° GRUPO DE TRABALHO: “Avaliação da Situação Atual da 

BR 471, localização e impacto causado na ESEC-Taim/RS” com as seguintes entidades 

participantes: IBAMA, Prefeitura de Rio Grande, Prefeitura de Santa Vitória do Palmar, Polícia 

Rodoviária Federal, DNIT, UCPEL, Associação de Pescadores da Vila Anselmi, NEMA e Sindicato 

dos Empregados do Comércio de Rio Grande sendo indicado como Presidente provisório do GT 

o IBAMA. Dando continuidade aos trabalhos o Presidente do C.C. prestou informações sobre o 

Plano de Manejo da ESEC-Taim obtidas via telefone com o técnico Valdemar da DIREC-Ibama-

DF, sendo que atualmente a ideia ainda não está formada pela CGEUC-Brasília-DF, porém os 

recursos deverão ser obtidos através de compensação ambiental. O Presidente repassou 

também informação que o licenciamento da UHE Foz do Chapecó ainda está sendo analisado 

em Brasília e que a empresa estava questionando a graduação do valor da compensação 

ambiental. Finalmente, já em assuntos gerais o Sr. Presidente do C.C. Amauri de Sena Motta 

informou que a partir de 15/11/03, estará formada a Brigada do PREVFOGO da ESEC-Taim 

constituída de 14 brigadistas; informou ainda o recebimento das seguintes correspondências: 

da UCPEL indicando os membros titular e suplente do C.C. da ESEC-Taim; do IRGA (Instituto Rio 

Grandense do Arroz), solicitando inclusão no C.C. da ESEC-Taim. O Sr. Presidente colocou em 

votação a solicitação do IRGA, a qual foi aceita por unanimidade. Informou ainda o Sr. 

Presidente que foi publicado no Diário Oficial da União a portaria 63/2003 que regulamenta o 

uso das águas da Lagoa Mangueira para irrigação da lavoura. O Representante do NEMA – Sr. 

Renato V. Carvalho informou com preocupação, sobre a liberação pela FEPAM de criação de 

peixes das espécies Tilapias e Cat Fish na bacia da Lagoa Mirim, o referido assunto gerou uma 

preocupação da plenária, devido a falta de maiores informações do comportamento e hábitos 



dessas espécies aquáticas, diante da situação sugeriu o Sr. Presidente Amauri Sena Motta de 

encaminhar-se documento a FEPAM manifestando a preocupação do CC sobre o assunto, 

solicitando informações sobre o referido licenciamento destas espécies aquáticas exóticas a 

serem introduzidas em nosso ambiente natural, sugeriu-se também convidar um especialista 

em Peixes da UCPEL que esta trabalhando com estas espécies para prestar informaç~eos a 

plenária do C.C. da ESEC-Taim, na sequencia dos trabalhos o Sr. Representante da EMBRAPA 

Clenio Pillo disponibilizou as dependências da EMBRAPA Pelotas – RS para sediar a próxima 

Reunião do C.C. da ESEC-Taim/RS. Finalmente foi agendada a próxima reunião ordinária do 

C.C. da ESEC-Taim para o dia 02/04/04, as 14:00hs na Sede da ESEC-Taim/RS e a reunião dos 

GRUPOS DE TRABALHOS para o dia 04/12/03 as 14:00hs na Sede da ESEC-Taim/RS. Nada a 

mais havendo a ser tratado eu Hamilton Fernandes Souza lavrei a presente ATA. 

 


